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JUSTICIA El presidente del CGPJ reconoce que no hay “una varita mágica” contra una lacra con un acusado componente social 

“Contra el narco
es mejor la eficacia
preventiva”
SOLUCIÓN___Guilarte pide
la implicación de las
administraciones para
acabar con el narcotráfico

CGPJ___El organismo
aprueba reforzar la
jurisdicción penal de los
juzgados de Barbate

Daniel Barea
CÁDIZ | El presidente del Conse-
jo General del Poder Judicial
(CGPJ), Vicente Guilarte, ha
reconocido que no hay “una
varita mágica” para solventar
el problema del narcotráfico
en la provincia de Cádiz, da-
do que, además “hay admi-
nistraciones por medio y a ve-
ces complican las cosas”.

Pero se ha mostrado dis-
puesto a escuchar a todas las
partes implicadas y “a mane-
jar en Madrid los resortes pa-
ra ayudar”, antes de presidir
la Comisión Permanente, ce-
lebrada en la Audiencia Pro-
vincial, en la capital gadita-
na, este jueves, y mantener
un encuentro con el presiden-
te del presidente del Tribunal
Superior de Justicia de Anda-
lucía, Lorenzo del Río; los
presidentes de las Audiencias
de Cádiz y de Huelva y jueces
decanos de partidos judicia-
les de ambas provincias.

■ ■ En la Comisión
Permanente del CGPJ también
se pidió poner solución a
algunas de las deficiencias
detectadas, como la necesidad
de desplazamiento físico a
Cádiz para realizar pruebas
preconstituidas con menores
(por falta de sala Gesell en
algunos partidos judiciales),
problemas para la designación
de abogados de oficio,
demoras en la emisión de
informes psicosociales y del
Instituto de Medicina Legal o
de informes periciales sobre
embarcaciones neumáticas
dedicadas al narcotráfico y
retrasos en el volcado de
teléfonos móviles.

Soluciones
pendientes

Algunas de las fórmulas
pasan, ha sostenido, por re-
forzar los medios judiciales,
aunque ha reconocido la
complejidad para crear nue-
vos juzgados especializados,
que precisan, además del
juez, de magistrados y funcio-
narios cualificados para su
puesta en marcha; o la remi-
sión de asuntos a la Audien-
cia Nacional, que también tie-
ne su problemática y no ga-
rantiza “la eficacia”, que es,
precisamente, lo que hay que
conseguir.

Y, después de aclarar que
es catedrático de Derecho Ci-
vil, ha cuestionado que la
única solución sea el endure-
cimiento de las penas. “No es
suficiente, en ningún caso, la
eficacia represiva, es mejor la
eficacia preventiva” ante una
lacra que tiene un importante
componente social. No obs-
tante, ha agregado, “no me
aparto de quien piensa que

sea una medida eficaz, si lo
es, que se haga”.

Barbate
Por otra parte, la Comisión
Permanente del Consejo Ge-
neral del Poder Judicial (CGPJ)
acordó ayer reforzar la juris-
dicción penal como medida
de apoyo para los Juzgados de
Primera Instancia e Instruc-
ción números 1 y 2 de la locali-
dad gaditana de Barbate, con-
sistente en la adscripción de
la jueza sustituta María Eula-
lia Chanfreut.

El CGPJ ha señalado que de
esta manera se refuerzan es-
tos órganos, donde se está ins-
truyendo actualmente la cau-
sa por la muerte de dos guar-
dias civiles tras ser embesti-
dos por una narcolancha el
pasado 9 de febrero, y agilizar
el trámite de las macrocausas
que en ellos se investigan,
conforme al plan de actuación
que establezca la Sala de Go-

bierno del Tribunal Superior
de Justicia de Andalucía.

El refuerzo aprobado este
jueves en Cádiz fue propuesto
por la Sala de Gobierno del
Tribunal Superior andaluz el
pasado mes de febrero y ha re-
cibido el informe favorable
del Servicio de Inspección del
Consejo General del Poder Ju-
dicial, que ha elaborado un
estudio sobre la situación en
los partidos judiciales de las
provincias de Cádiz y de Huel-
va más afectados por el narco-
tráfico.

Así, durante la reunión ce-
lebrada en la Audiencia Pro-
vincial de Cádiz, los vocales
del CGPJ han expuesto las
conclusiones del informe del
Servicio de Inspección sobre
la situación en los partidos ju-
diciales de Barbate, La Línea
de la Concepción y Sanlúcar
de Barrameda. Según los da-
tos recabados por la Inspec-
ción, la carga de trabajo glo-

bal --civil y penal-- supera en
todos estos partidos los indi-
cadores establecidos por el
CGPJ, con la única excepción
puntual de Barbate en 2023,
donde fue del 96,4%, mien-
tras que la carga media global
ha sido de un 139% en 2022 y
de un 134,2% en 2023.

Para dar respuesta a estos
problemas, el informe propo-
ne unificar los partidos judi-
ciales de Algeciras, La Línea
de la Concepción y San Ro-
que, crear un nuevo Juzgado
de Primera Instancia e Ins-
trucción en los de Moguer y
Sanlúcar de Barrameda, y
adoptar medidas de refuerzo
extraordinarias, como la
aprobada para los juzgados
de Barbate.

Además, se propone crear
una nueva sección en la Au-
diencia Provincial de Cádiz, la
número nueve, con sede en
Algeciras y especializada en el
orden penal.

La carga de trabajo en
Navantia está “más
que asegurada”
P5

Se preparan nuevos
cambios de nombres
de calles y plazas
P4

El presidente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), Vicente Guilarte, ayer en Cádiz. MAITE AMAT

Cádiz

Apunte 
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Cádiz  |

CÁDIZ CF El presidente, Manuel Vizcaíno, abunda sobre el proyecto en suelos de Delphi

Daniel Barea
CÁDIZ | El presidente del Cádiz
CF, Manuel Vizcaíno, ha de-
fendido el proyecto previsto
por el club en los terrenos de
Delphi, adquiridos en subas-
ta público y cuyo futuro está
en el aire ante una eventual
expropiación promovida por
la Autoridad Portuaria de la
Bahía de Cádiz (APBC), por-
que “cuenta con dinero, in-
versores que han creído en él
y creará 3.500 puestos de tra-
bajo”.

En una entrevista en Café
del Correo, el programa que
dirige y presenta Fernando
Santiago en 7TV, ha remarca-
do que “podríamos empezar
mañana” la construcción de
Sportech, la ciudad tecnoló-
gica y del deporte, si se diera
carpetazo al litigio.

“¿Cuál es el problema?”, se
ha preguntado, para respon-
der que “al fútbol no se le ve
como una industria, pero sí lo
es”.

La iniciativa del Cádiz, que
ha enmarcado en la estrate-
gia del club para acometer in-
versiones “para que el club
ingrese los 365 días del año” y
no solo los días de partido, y
cuenta con fondos de LaLiga
Impulso, permitirá desarro-
llar, además, unos suelos que
han estado ociosos durante
años y plantean problemas “a
todos los operadores”, al sos-

El presidente del Cádiz CF, Manuel Vizcaíno, en 7TV. LUIS GÓMEZ

Contenedores de Cádiz.

“Al fútbol no se le ve como
una industria, pero sí lo es”
DEFENSA___ Recuerda que Sportech generará 3.500 empleos y reta a que “si
hay una alternativa mejor, que nos den lo que pagamos y nos vamos”

■ ■ El presidente del Cádiz,
Manuel Vizcaíno, ha insistido
que “para mí, el nombre es
Carranza. Dejarlo como
Carranza sí cumple con la
legislación y sería compatible
con un nombre comercial”.

“Para mí, el estadio
es Carranza”

tener que la propia APBC,
“que tiene” espacios “inacti-
vos” y por tanto no los necesi-
ta, los explotaría a partir de
2030.

“Es una oportunidad em-
presarial en un sitio estratégi-
co” de la provincia “que tiene
lío, pero si no lo tuviera no
nos habría costado lo que nos
costó (2,7 millones de euros)”,
y ha insistido en que “si un
político tiene una alternativa
mejor que la nuestra, que nos
den” lo que desembolsamos

“y nos vamos”.
Por último, ha rechazado

las críticas a Sportech que ta-
chan la iniciativa como “pro-
yecto faraónico”. 

“No es por el ego de nadie,
es para conseguir recursos
que permitan invertir en fút-
bol porque yo quisiera conti-
nuar con este ciclo y el equipo
se asentara (en Primera Divi-
sión) en vez de estar todos los
años pensando en salvarnos
en lugar de aspirar a cosas
mayores”.

MUNICIPAL No se han presentado ofertas 

Daniel Barea
CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz no ha sido capaz de vender
los 1.112 contenedores que sa-
có a subasta el pasado mes de
marzo. Finalizado el plazo de
presentación de ofertas, no se
ha presentado ninguna y la li-
citación se ha declarado des-
ierta.

Dicha subasta se convocó
porque, a raíz del nuevo con-
trato de limpieza viaria y reco-
gida de gestión de residuos
urbanos suscrito el 1 de febre-
ro de 2023 con Valoriza, el
Ayuntamiento inició la susti-
tución de contenedores de
carga lateral de las fracciones
de resto orgánico (gris), enva-
ses ligeros (amarillo) y papel-
cartón (azul) “con un nuevo
modelo acorde a la normativa
sectorial vigente y un diseño y
atributos tecnológicos actua-
lizados a los nuevos tiempos”.

Por ello, se hizo necesario
retirar de la vía pública dichos
contenedores, a los que se su-
man los de la fracción de resi-
duos de envases de vidrio
(verde).

La Junta de Gobierno Local
del 17 de noviembre de 2023
acordó ceder gratuitamente
200 para la limpieza viaria y
recogida y gestión de residuos
del Ayuntamiento de Barbate.

El Ayuntamiento también

decidió conservar quince uni-
dades de fracción de resto,
diez de envases ligeros y otros
diez de papel-cartón para de-
terminados servicios puntua-
les, como algunos eventos o
actos públicos en los que sea
necesario llevar a cabo la se-
paración selectiva de materia-
les.

El resto, salió a subasta por
un valor estimado de 27 euros
por unidad, muy por debajo
del 25% de su coste de adqui-
sición.

El Ayuntamiento apunta-
ba, no obstante, que los con-
tenedores tienen una antigüe-
dad de 17 años y admitía que
presentan numerosas defi-
ciencias de funcionalidad, ro-
turas, dificultad de apertura o
pérdida de color.

En concreto, se pusieron a
la venta 1.112 contenedores,
482 de fracción de resto orgá-
nico, 250 de papel-cartón, 284
de envases ligeros y 96 de vi-
drio, por lo que los ingresos
máximos por la operación
ronda los 30.000 euros.

La condición técnica que se
debía cumplir para acudir a la
subasta es que todo el mate-
rial que los compone se incor-
pore al circuito de economía
circular, garantizando su in-
corporación a la fabricación
de nuevos contenedores.

El Ayuntamiento no
logra vender los
viejos contenedores
Convocó una subasta
para colocar 1.112
contenedores de
basura a 27 euros cada
uno

El apunte
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Cádiz  |

CÁDIZ | El portavoz municipal
del PSOE, Óscar Torres, ha
mostrado su parecer ante las
últimas noticias relativas a la
construcción del pabellón
Fernando Portillo, que fe-
chan en finales de 2027 la po-
sible finalización y apertura
de esta instalación deportiva.

“Cuando los gaditanos y las
gaditanas estén utilizando el
nuevo pabellón Fernando
Portillo el PP habrá saldado
parte de su deuda con la ciu-
dad en este asunto, hasta en-
tonces solo son titulares”, ha
afirmado Óscar Torres, que
ha criticado que el derribo del
pabellón en el año 2008 fue
“innecesario y caprichoso,
con la única finalidad de ob-
tener un pelotazo inmobilia-
rio con la construcción de un
aparcamiento subterráneo”.

El portavoz ha recordado
que ni en el periodo compren-
dido entre el 2008 y el 2015,
con Teófila Martínez, ni en los
ocho años siguientes con José
María González se ha conse-
guido sacar este proyecto ha-
cia adelante, “dejándolo
siempre en un cajón y sin
atender a las necesidades del
tejido deportivo de la ciudad,
que perdieron una instala-
ción que se encontraba en un
estado aceptable”. En cuanto
a la financiación, ha recorda-
do que una buena parte de los
casi 16 millones que cuesta se
obtienen del remanente de te-
sorería del 2022; y ha señala-
do que “poco se sabe” de los 5
millones de euros que iba a
aportar Diputación.

POLÍTICA

“El proyecto
del Portillo es
una deuda
pendiente del
PP con Cádiz”

CÁDIZ | El próximo 22 de abril se
celebra la Comisión Especial
de Nomenclátor, a la que el
equipo de Gobierno lleva va-
rias propuestas de asignación
y cambio de denominación
de calles y plazas de la ciu-
dad. Entre estos cambios des-
tacan que el espacio público
final de la calle Plocia se de-
nominará 'Plazuela Pablo
Grosso’ en honor del empre-
sario, fallecido recientemen-
te. Aunque no será el único
hostelero gaditano que cuen-
te con un espacio dedicado a
su nombre, ya que a la plaza
existente en la confluencia de
las calles Doctor Meléndez y
Arricruz se le asignará como
nombre ‘Hostelero Gonzalo
Córdoba’.

Estas propuestas tendrán
que ser aprobadas en primer
término en este órgano para
que posteriormente sean rati-
ficadas en el pleno munici-
pal. A las mismas les acompa-
ñan otras, como la asignación
del nombre ‘Glorieta de la
Educación Pública’ al espacio
existente entre las murallas
de las Puertas de Tierra y la
Cuesta de las Calesas; ‘Pla-
zuela Santa Joaquina de Ve-
druna’ al espacio ubicado en
la confluencia de las calles
República Argentina y San
Carlos; ‘Plazuela Enrique Ca-
rril’ al espacio ubicado en la
confluencia de las calles Re-
pública Argentina y Fernan-
do el Católico; cambio de de-
nominación de la calle ‘24 de
julio’ por ‘Poeta José Manuel
García Gómez’, entre otras.

MUNICIPAL

Ultiman
cambios de
nombres en
calles y
plazas 

PATRIMONIO El alcalde, Bruno,García, y la subdelegada, Blanca Flores, abordaron esta cuestión en una reunión ayer

Objetivo: abrir el castillo de San Sebastián en verano
CÁDIZ | La subdelegada del Go-
bierno en Cádiz, Blanca Flo-
res, ha realizado su primera vi-
sita al Ayuntamiento de Cádiz
desde que tomara posesión
del cargo, donde ha sido reci-
bida por el alcalde de la ciu-
dad, Bruno García. En la reu-
nión también han estado pre-
sentes los tenientes de alcalde
Maite González y Pablo Otero,
y el director de la Demarcación
de Costas, Patricio Poullet.

En la reunión se han puesto
encima de la mesa diversos te-

mas que afectan de manera
común a las dos administra-
ciones y tanto el alcalde como
la subdelegada han mostrado
su disposición “a trabajar con-
juntamente con lealtad con la
intención de or de la mano en
todos los temas que haya que
abordar”.

El tema en el que más se ha
incidido más es en el del Casti-
llo de San Sebastián, fortaleza
que sigue siendo titularidad
del Estado y que se encuentra
cerrada desde hace varios

años. 
Bruno García y Blanca Flo-

res se han comprometido a tra-
bajar de manera conjunta con
el objetivo de que el castillo de
San Sebastián pueda estar
abierto durante el próximo ve-
rano como lugar de esparci-
miento para toda la ciudada-
nía, algo que las dos adminis-
traciones consideran que sería
“un paso enorme”.

Esta seria una primera fase
antes de abordar la cesión de-
finitiva del espacio a la ciudad

de Cádiz para su gestión y po-
der trabajar para crear un pro-
yecto permanente para la for-
taleza a medio plazo. El alcal-
de también ha propuesto re-
gresar a la fórmula que había
hasta hace años con la aporta-
ción de 150.000 euros anuales
por cada administración para
el mantenimiento del castillo
de San Sebastián. 

Asimismo, también se han
abordado otros temas como la
tramitación administrativa
del hotel de Puerto América y

las obras que se están reali-
zando en el Puente José Leon
de Carranza, para la que se es-
tán cumpliendo los plazos
previstos y las obras de las mu-
rallas del perímetro marítimo
de la ciudad, ambas financia-
das íntegramente por el Go-
bierno de la Nación, así como
las que se están haciendo en el
perímetro del castillo de San
Sebastián.

Bruno García se mostró muy
satisfecho por el encuentro
con Flores.

SOCIEDAD Homanejean a Cristina, recientemente fallecidaTRIBUNALES

Concentración celebrada ayer a las puertas del Ayuntamiento por la muerte otra persona sin hogar. VIVA

DANIEL BAREA | La muerte de
Cristina, una de las personas
sin hogar que reclamaba pla-
za en el albergue municipal,
ha colmado la paciencia de la
Asociación Pro Derechos Hu-
manos de Andalucía (APDH-
A) y del colectivo Nadie Sin
Hogar con el Ayuntamiento
de Cádiz. APDH-A convocó es-
te jueves una concentración
ante el Ayuntamiento para
rendir homenaje a la fallecida
y reclamar avances “tangi-
bles” en los compromisos ad-
quiridos por el equipo de Go-
bierno.

Mamen Belizón, portavoz
de la organización, ha critica-
do que hasta ahora, después
de nueve meses de la toma de
posesión del alcalde, Bruno
García, no se haya concretado

presupuesto para la reforma
del albergue municipal, que
no ha sido reformado, no obs-
tante, desde el año 2013.

También ha lamentado la
lentitud para la construcción
de viviendas con 28 plazas en
la calle Soledad, que puede
alargarse “uno o dos años”,
aunque la integrante de
APDH-A ha reconocido que
depende de la subvención so-
licitada, y aprobada inicial-
mente, a la Junta de Andalu-
cía.

Por otro lado, ha cuestiona-
do que las obras en el edificio
de la calle Setenil para contar
con inmuebles para otras on-
ce personas sin hogar no se
haya licitado todavía y que no
se dedique a las personas que
se encuentran en situación de

calle.
Y, finalmente, ha criticado

algunas medidas, como la co-
locación de macetones en las
escaleras de Capuchinas,
donde pernoctaban algunas
personas, por las denuncias
de los vecinos, o que no se
ponga a disposición de las en-
tidades viviendas sociales
que trabajan con los afecta-
dos.

Por su parte, el portavoz en
Cádiz de Movimiento Nadie
Sin Hogar, Miki Carrera, inte-
rrumpió la intervención ante
los medios de Belizón para in-
sistir en que el Ayuntamiento
incumple la normativa anda-
luza que obliga a garantizar
alojamiento alternativo a las
personas sin hogar que lo de-
manden.

Reclaman avances tangibles
para las personas sin hogar 

“En toda
huelga hay
un cabeza de
turco y me
tocó a mí”

DANIEL BAREA | Raquel Rodrí-
guez espera desde hoy la sen-
tencia del juicio al que se en-
frenta por injurias contra las
Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado durante el
desarrollo de la huelga del
metal de Cádiz.

La mujer, residente en el
Río San Pedro, fue protago-
nista en aquellos días por
plantar cara a la tanqueta
que irrumpió en el barrio pa-
ra disolver las manifestacio-
nes. Pero, además, se vio en-
vuelta en otro episodio poste-
riormente, cuando actuó en
defensa de Vicente, un veci-
no, durante la manifestación
convocada por el Sindicato
de Estudiantes en la capital
gaditana el 23 de noviembre
de 2021, en un enfrentamien-
to con la Policía Nacional.

Raquel compartió, después
del incidente, una captura de
pantalla en su cuenta perso-
nal de Facebook en la que
aparecía un agente, a quien
identificaba como responsa-
ble de la actuación en la que
se vio envuelta.

A su salida del Juzgado de
lo Penal número 1, esta ma-
ñana, explica que el funcio-
nario que aparecía en la ima-
gen se puso en contacto para
asegurarle que no había in-
tervenido, “y borré la publi-
cación”.

Sin embargo, no se ha li-
brado de la acusación, que le
acarrearía en el peor de los
casos, doce meses de multa y
una indemnización de 300
euros.

“Querían un caso ejempla-
rizante para que el movi-
miento obrero no se vuelva a
levantar, han tenido fijación
en mí por las declaraciones
por la tanqueta en los me-
dios, no hay una sola huelga
con un cabeza de turco y me
ha tocado a mí”, lamenta.

Su abogado, Antonio More-
no, explica, por su parte, que,
en ningún caso, Raquel quiso
señalar a ningún agente en
concreto y solo puso de mani-
fiesto “la desproporcionada
actuación policial” durante
la huelga del metal, “con po-
rras, bolas, gases lacrimóge-
nos  y la citada tanqueta”. 

Por ello, se muestra opti-
mista ante una sentencia que
se espera para dentro de dos
o tres semanas.
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SAN FERNANDO Ante unos 20 vecinos NAVANTIA La ministra de Hacienda visitó ayer el NTC PUERTO DE CÁDIZ

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero, durante su visita ayer al NTC. EFE/ROMÁN RÍOS

Bahía  |

ÁNGEL GALLEGO | La vicepresiden-
ta primera del Gobierno y mi-
nistra de Hacienda, María Je-
sús Montero, mantuvo este
jueves en el Navantia Training
Centre una reunión de segui-
miento de los proyectos estra-
tégicos para la Bahía de Cádiz
con la presidenta de SEPI, Be-
lén Gualda, y el presidente de
Navantia, Ricardo Domín-
guez. Montero aseguró que la
carga de trabajo en los astille-
ros "está más que asegurada
para los próximos diez años" y
adelantó que las negociacio-
nes por el nuevo convenio co-
lectivo deberían finalizar para
finales de 2024.

La vicepresidenta revisó de
primera mano los avances en
las inversiones de los proyec-
tos tecnológicos, con un im-

porte de 62,3 millones de eu-
ros, realizados el año pasado
para mejorar los procesos pro-
ductivos y los buques que Na-
vantia ofrece al mercado. "Las
inversiones en los dos centros
de Navantia en la Bahía de Cá-
diz van a aportar un elemento
añadido de modernidad,
competitividad y eficiencia,
que nos hace muy fuertes pa-
ra poder competir en las gran-
des ofertas internacionales",
resaltando además la impor-
tancia de garantizar la soste-
nibilidad de los astilleros.

La necesidad de seguir do-
tando a las plantillas de la
cualificación necesaria es uno
de los objetivos de la empresa
para "maximizar el conjunto
de la tecnología". Por ello, la
ministra confirmó que el Ta-

ller de Unidades Abiertas Pla-
nas estará disponible el 31 de
mayo, mientras que para el
Centro de Excelencia de Siste-
mas Navales habrá que espe-
rar hasta finales de año. 

La ministra no quiso ade-
lantar la fecha de inicio de las
tareas de taller sobre los dos
buques hidrográficos para la
Armada española, ni ofreció
detalles sobre los nuevos con-
tratos, optando por la cautela
y mencionando que las con-
versaciones van por buen ca-
mino. "La carga de trabajo de
Navantia nunca ha estado
más garantizada en su histo-
ria", tranquilizando así a la
plantilla, que está intranquila
debido a que consideran insu-
ficiente la construcción del
patrullero para Marruecos.

La carga de trabajo “está
más que asegurada”

La APBC
recibe a una
delegación
chilena

CÁDIZ | La Autoridad Portuaria
de la Bahía de Cádiz recibió a
una delegación de represen-
tantes de puertos y empresas
chilenas que participan en la
Misión Innovación en Ges-
tión y Desarrollo Portuario
que organiza la Cámara Ofi-
cial Española de Comercio en
Chile.

El objetivo de esta iniciativa
es recoger experiencias y bue-
nas prácticas que puedan ser
de valor para las empresas
del país sudamericano, dada
la relevancia del sector por-
tuario en la economía y la ne-
cesidad de implementar me-
joras contantes que incre-
menten los niveles de produc-
tividad.

Dentro de un periplo por
varios puertos españoles y
Puertos del Estado, la delega-
ción fue recibida ayer por la
presidenta de la Autoridad
Portuaria de la Bahía de Cádiz
y pudo conocer, acompañada
por el director del puerto y la
jefa del Departamento Co-
mercial, las instalaciones
portuarias y detalles de la or-
ganización del puerto.

En el recorrido visitaron Ca-
bezuela-Puerto Real, la Nue-
va Terminal de Contenedores
y la dársena comercial de la
capital, donde pudieron ver
también in situlos espacios
de integración del puerto en
la ciudad. Destacó especial-
mente la atención del grupo
el nivel de organización y la
polivalencia del puerto, con
cinco dársenas en tres pobla-
ciones diferentes y capacidad
para atender cualquier tipo
de tráfico.

José F. Cabeza
SAN FERNANDO | Otra más. Ende-
sa va a dejar en la estacada a
más de una veintena de fami-
lias de la zona de Puerto de
Palos, cuyos electrodomésti-
cos se vieron afectados el pa-
sado 9 de abril como conse-
cuencia de una importante
avería que, a día de hoy, se si-
gue intentando reparar. Ha si-
do el presidente de la asocia-
ción vecinal, Manuel Gómez
Piñero, el que ha confirmado
a este medio la noticia. “Ha
habido dos averías, una fue a
finales de marzo y la otra el
pasado 9 de abril. La primera
de ellas afectó a una fase del
transformador principal que
alimenta a Puerto de Palos, y
luego se fue el neutro provo-
cando una subida de tensión
de 220 a 380. Eso hizo daño a
los vecinos, ya que a muchos
les afectó el televisor, el con-
gelador, los frigoríficos e in-
cluso lámparas y los soportes
del teléfono fijo”.

Goméz Piñero afirma que
muchos de ellos siguen su-
friendo a día de hoy todavía

las consecuencias de la subi-
da y que “los vecinos están
yendo a Endesa a reclamar y
les está diciendo que no es su
problema. Nosotros lo que le
pedimos es que nos dé una so-
lución y que nos explique los
motivos por los que dice que
no es su problema. Lo que ten-
go muy claro es que de los ve-
cinos no es, ya que tienen los
cables soterrados por Endesa,
a la que se le ha ido un cable
neutro que está bajo tierra”.    

La avería ha afectado de lle-
no a los bloques 4, 5 y 6 de la
barriada isleña situada junto
al Cementerio Municipal, en
definitiva, más de una veinte-
na de vecinos.  “Esta mañana -
por este jueves- una mujer
mayor me ha dicho que ha te-
nido que meter en sal el baca-
lao que tenía en el congelador,
ya que se le estaba echando a
perder, en fin…”, dice Gómez
Piñero, quien añade que “los
vecinos se sienten tirados, no
saben dónde reclamar. Están
acudiendo al seguro de hogar
y están esperando respues-
tas”.

Endesa ‘se lava
las manos’ en
Puerto de
Palos
SUBIDA DE TENSIÓN___La empresa
les ha dejado claro que no correrá
con los gastos de reparación
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Las diputaciones
abordan los
retos de la
cooperación
al desarrollo

MÁLAGA. EFE | Representantes
de las diputaciones de Má-
laga, Jaén, Córdoba, Sevi-
lla, Huelva, Granada y Al-
mería se reunieron ayer pa-
ra abordar soluciones de
forma conjunta a los retos
de cooperación al desarro-
llo. Esta primera reunión de
coordinación se celebró en
la sede de la Diputación ma-
lagueña a instancias del
Fondo Andaluz de Munici-
pios para la Solidaridad In-
ternacional (FAMSI), con la
participación de represen-
tantes de las diferentes áre-
as con competencias en co-
operación al desarrollo de
las diputaciones, según in-
formó esta entidad en un
comunicado.

Se pretende dar prioridad
a la identificación y análisis
de los retos más apremian-
tes a los que se enfrentan en
el contexto actual, según
FAMSI; las disparidades en-
tre los que tienen y los que
no tienen, la influencia de
los efectos del cambio cli-
mático, que se suma a los
efectos producidos por el
covid, las guerras  y conflic-
tos, muchos de ellos olvida-
dos...

Ante este contexto, las
políticas de cooperación y
solidaridad se hacen más
necesarias que nunca, sos-
tiene el Fondo Andaluz de
Municipios para la Solidari-
dad Internacional.

SOLIDARIDAD

Actualidad SEGUNDO SEMESTRE 2023

La compra de vivienda
por extranjeros baja
un 12,4 %

Andalucía registró en el segundo semestre del 2023 un des-
censo de las compraventas de vivienda por parte de extran-
jeros del 12,4 %, frente a la caída del 10 % de la media na-
cional. Las nacionalidades de extranjeros residentes que
con más frecuencia la adquirieron  fueron marroquíes (18
%) e ingleses (13 %).

POLÍTICA El consejero de Presidencia lamenta que el Gobierno de Pedro Sánchez siga sin sumar en Andalucía

Antonio Sanz junto a Joaquín Ladrón de Guevara, en su visita ayer a la sede de Publicaciones del Sur. VIVA

Abraham Ceballos
JEREZ | El consejero de Presi-
dencia, Antonio Sanz, lamen-
tó ayer que el Gobierno de Pe-
dro Sánchez siga sin sumar en
Andalucía, para lo que puso
como ejemplos la falta de apo-
yos concretos en el desarrollo
de infraestructuras hidráuli-
cas para hacer frente a la se-
quía, el no al AVE de Huelva y
de Cádiz, al tren de la Costa del
Sol, o el nulo desarrollo de los
fondos correspondientes al
ejecutivo central para la ITI de
Cádiz.

Fue, de hecho, especial-
mente crítico con la figura del
ministro de Transportes, Ós-
car Puente, a quien afeó que
“sólo venga a Andalucía a dar
malas noticias. Es una inde-
cencia, porque encima se di-
vierte dándolas”, apuntó ayer
en el transcurso de la entrevis-
ta ofrecida al espacio Siente
Cádiz de 7 TV Andalucía, en el
que, a los descartados proyec-
tos de alta velocidad para
Huelva y Cádiz, sumó que el
proyecto del tercer carril de la
A4 se quede en Sevilla. “Ni se
hace el desdoble de la N-IV,
pendiente entre Los Palacios y
Jerez, ni el tercer carril de la
autopista hasta Cádiz”, seña-
ló.

En este sentido, reivindicó
la fortaleza del gobierno anda-
luz a la hora de afrontar situa-
ciones como la de la sequía,
frente a la que se van a mante-
ner las obras proyectadas, “co-
mo si no hubiera llovido”, o el
impulso concedido, por parte
de la Junta, a la citada ITI de

Cádiz, de la que ya han ejecu-
tado el 90% de los fondos pre-
vistos -casi 300 millones de
euros-, “sin que sepamos qué
ha pasado con los fondos que
tendría que haber invertido el
Gobierno central en la provin-
cia”.

De cara al verano, Sanz alu-

dió a que nos aguarda “un ve-
rano potente. La sequía no ha
desaparecido, pero no tendre-
mos que recurrir a los barcos
para traer agua, gracias a las
lluvias y a nuestra apuesta por
las infraestructuras, y desde el
punto de vista turístico vamos
a seguir experimentando un

crecimiento económico desta-
cado”, lo que incrementa asi-
mismo las expectativas positi-
vas de cara al cierre del ejerci-
cio a final de año, en especial
en lo relativo a la creación de
empleo, donde Andalucía si-
gue liderando las estadísticas
en lo que va de año.

■ ■ Sanz subrayó en la
entrevista que están a la
espera de que el nuevo rector
de la UCA defina el modelo de
Valcárcel para poder convocar
a todas las partes y proceder a
la firma del protocolo.

A la espera de
Valcárcel

■ ■ El consejero admitió que
a la Junta le “gustaría tener
más capacidad de decisión” en
el Circuito de Jerez e
incrementar su participación
en la sociedad, por lo se pone
a disposición del Ayuntamiento

La Junta y el
Circuito de Jerez

“Es una indecencia que Puente
sólo venga a dar malas noticias”

Apuntes

SUMA Y SIGUE___Tras el no al AVE a Huelva y a Cádiz, añade que el tercer carril de la A4 se quede en
Sevilla  CRÍTICAS___Alude a la falta de apoyos por la sequía y al nulo desarrollo de la ITI en Cádiz

GOBIERNO El Ejecutivo aprobó en el último consejo una inyección de más de 1.129 millones

Robles defiende la inversión en
Defensa frente a Sumar
MADRID. EFE | La ministra de De-
fensa, Margarita Robles, de-
fendió ayer de manera firme
la inversión en defensa, que -
dijo- es “invertir en paz con
mayúsculas” frente a la opo-
sición de Sumar, el socio de
Gobierno, a que se incremen-
te el gasto en material militar.

Pese a las reticencias de es-
te partido y de unos presu-
puestos prorrogados, el Go-

bierno tiene claro que España
debe reforzar su capacidad de
disuasión en un contexto geo-
político complicado marcado
por la amenaza rusa y la esca-
lada de tensión en Oriente
Próximo y, por ello, su objeti-
vo es seguir invirtiendo en de-
fensa.

Ayer mismo, el Ejecutivo
dio un paso en esa dirección
al aprobar una inyección de

más de 1.129 millones de eu-
ros para reforzar de forma
“urgente” las capacidades
militares e incrementar la re-
serva estratégica, lo que justi-
ficó por el “contexto de volati-
lidad, incertidumbre e inesta-
bilidad” que se vive a nivel in-
ternacional.

La fórmula elegida fue un
acuerdo marco para el sumi-
nistro de sistemas de arma-

mento, munición y equipa-
miento militar sin especificar
qué tipo de material se va ad-
quirir con ese montante.

Un acuerdo al que los re-
presentantes de Sumar en el
Gobierno se opusieron en la
reunión del Consejo de Minis-
tros, según fuentes de la Vice-
presidencia Segunda, si bien
evitaron criticar públicamen-
te la decisión. “Cuando yo oi-
go algunas veces a gente decir
queremos la paz, natural-
mente los que invertimos en
defensa lo hacemos porque
creemos firmemente en la
paz. Y eso hay que decirlo cla-
ramente y sin complejos”.

ELECCIONES VASCAS Críticas de las víctimas

Otxandiano pide perdón pero
no califica a ETA de terrorista
BILBAO/SAN SEBASTIÁN/BARCELONA.

EFE | El candidato de EH Bildu
a lehendakari, Pello Otxan-
diano, ha afirmado que se
“arrepiente” de la respuesta
que dio a una pregunta sobre
ETA y ha pedido perdón a sus
víctimas si con esas palabras
hirió “su sensibilidad”, aun-
que ha seguido sin calificar a
esta organización de terroris-
ta. “Me arrepiento de haber
dado esa respuesta y no haber

respondido diciendo que en
campaña tenemos que sacar
este tema fuera del contexto
electoral”, señaló. Asociacio-
nes de víctimas del terrorismo
como Covite y la AVT han cali-
ficado de “falso” y “no creí-
ble” el perdón que les ha
transmitido y han expuesto en
las redes sociales que el can-
didato “no es creíble”, mien-
tras sus “palabras no se con-
viertan en hechos”.



Pellegrino confía en “hacer
un buen partido” en Girona

El entrenador del Cádiz CF, Mauricio Pellegrino, en el banquillo durante un partido de liga. TREKANT MEDIA

CÁDIZ | El Cádiz entrenará hoy
por última vez antes de viajar
a Girona, donde mañana se
medirá al equipo revelación
de la temporada, un equipo
catalán que se mantiene arri-
ba en la tabla y apuntando a
jugar la Liga de Campeones.

La plantilla entrenó ayer en
una sesión que arrancó con
calentamiento dinámico para
pasar a tareas de velocidad,
incluidos cambios de direc-
ción. Posteriormente se reali-
zaron tareas de finalización y
ejercicios tácticos.

Tras el entrenamiento, Pe-
llegrino declaró que el Girona
“está con mucha confianza,
especialmente en casa”.

El técnico cadista manifes-
tó en rueda de prensa que los
pupilos de Miguel Ángel Sán-
chez Míchel conforman “uno
de los equipos revelación”,
que en el aspecto ofensivo
son “muy peligrosos” y cues-
ta “echarles mano”. Por ello,
calificó como un “bonito des-
afío” el partido y puntualizó
que los “detalles de concen-
tración deben estar siempre”.

“Ante un equipo de tanta
calidad como este, que gene-
ra y no pierde la calma, hay

que golpear”, expresó el ar-
gentino, que observó que el
Girona “juega muy bien” y re-
cordó que “por algo está arri-
ba” en la tabla clasificatoria.

Pellegrino indicó que sus
futbolistas sufrieron “mucho
desgaste” en la derrota frente
al Barcelona (0-1), pero que
están recuperados . Además,
anticipó que no hay ninguna
baja nueva por lesión y sólo
tendrá que dejar en Cádiz a
los lesionados de larga dura-
ción y al sancionado Javi Her-
nández, cuya ausencia en el
lateral izquierdo será cubier-
ta por el brasileño Pires.

Pellegrino señaló que el
“nivel de competitividad” de
sus jugadores “fue alto” ante
los azulgranas y añadió que
“hay que seguir así”.

“Es muy difícil jugar dos
partidos a la vez, si juegas
uno pensando que el próximo
será difícil pierdes concentra-
ción en el que estás jugando”,
opina insistiendo en que “ca-
da partido que pase, como
nos acercamos al final, va a
cobrar más relevancia”. 

“Estoy contento con la evo-
lución y la entrega que esta-
mos teniendo”, aseguró.

FÚTBOL Primera División - Cádiz CF

JORNADA___El equipo cadista visitará mañana al equipo revelación  BAJAS___Javi Hernández está
sancionado y no hay nuevas lesiones  MEJORÍA___“Estoy contento con la evolución del equipo”

¿Qué le
conviene al
Cádiz CF en
el Madrid-
Barcelona?

FÚTBOL Primera

CÁDIZ | El Cádiz CF visitará al
Real Madrid dentro de tres
jornadas (34) y espera “rela-
jación” en los blancos, que
llegarán al partido en mitad
de las semifinales de la
Champions. Como apuntaba
el presidente, Manuel Vizcaí-
no, en 7TV Cádiz, esos parti-
dos tan exigentes se notan en
el rendimiento.

Además, según ocurra en el
Madrid-Barcelona de esta jor-
nada, los blancos podrían te-
ner más o menos atada la liga.
Pero ¿qué resultado le convie-
ne más al Cádiz?

Si el Barcelona se impone
reduciría la diferencia a cinco
puntos a falta de 18 en juego,
por lo que ocurra lo que ocu-
rra en la jornada siguiente, el
Madrid llegaría al duelo con
el Cádiz necesitando ganar
para evitar disgustos.

Un empate dejaría la dife-
rencia en 8, distancia que pa-
rece suficiente para que los
blancos se lleven el campeo-
nato incluso permitiéndose
algún pinchazo.

Finalmente, si el Real  gana
podría darse la circunstancia
de que fuese campeón ganan-
do al Cádiz. Para ello tendría
que ganar también la jornada
siguiente (visita a la Real So-
ciedad) y que el Barcelona, ya
KO mentalmente, no se impu-
siera al Valencia o empatar si
los catalanes pierden.

Deportes19.04.24
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HORIZONTALES.- 1: Cantidad de agua que mana o corre.
Al revés, corazón.- 2: Que tiene roja o bermeja la barba.-
3: Perteneciente a la purina. Al revés, raspé, limé.- 4:
Pedazo de madera corto y grueso. Prestáis atención.- 5:
Tacaño, roñoso. Reflexivo.- 6: Usurero. Al revés, retroce-
de.- 7: Diodo. Escultor griego.- 8: Relativa a Arabia. Canto
canario.- 9: Al revés terminación verbal. Parte del casco
de las caballerías más blanda y flexible que el resto,
situada entre los dos pulpejos o talones (Pl).- 10: Al
revés, municipio de Burgos. Cada una de las juntas de un
concilio, congreso u otra corporación.- 11: Carta de la
baraja. Dueñas.

VERTICALES.- 1: Al revés, símbolo químico del plomo.
Empaparas.- 2: Cautividad.- 3: Arete con adorno colgan-
te. Dios egipcio.- 4: Colocar. Símbolo químico del bromo.-
5: En Lógica, método de clasificación en que las divisio-
nes y subdivisiones solo tienen dos partes (Pl).- 6: Ligo.
De fuego.- 7: Nota musical. Hablarais en público.- 8:
Satélite de Júpiter. Confunde.- 9: Denotáis alegría. Al
revés, exportero y actual entrenador de fútbol. Al revés,
montículo, cerro.- 10: Municipio de Burgos. Conjunción.
Lozana.- 11: Educadas.

HORIZONTALES.- 1: Caudal. roC.- 2:
Barbitaheño.- 3: Púrico. íaR.- 4: Taco. Oís.-
5: Cicatero. Se.- 6: Avaro. aíC.- 7: Led.
Mirón.- 8: Arábiga. Isa.- 9: rI. Ranillas.- 10:
aoR. Sesión.- 11: As. Amas.

VERTICALES.- 1: bP. Calaras.- 2: Cautiverio.-
3: Arracada. Ra.- 4: Ubicar. Br.- 5:
Dicotomías.- 6: Ato. Ígneo.- 7: La. Orarais.-
8: Io. Lía.- 9: Reís. aniloM.- 10: Oña. Si.
Sana.- 11: Correctas.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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